

# CONTENIDO

<b>Editorial .....</b>	<b>1</b>
<b>Los testigos de Jehová y la cuestión de la sangre. El aspecto religioso implicado</b> Adolfo Alvarez.....	<b>3</b>
<b>Perspectiva del habitante frente a los riesgos de transfusión de sangre o hemoderivados. El caso del VIH-Sida. Donación de sangre: pelegrosidad o resultado</b> Carlos José Valerio.....	<b>9</b>
<b>El consentimiento informado en las transfusiones médicas. En especial el caso de la transfusión sanguínea</b> Julián Solano .....	<b>15</b>
<b>El consentimiento de los testigos de Jehová ante la transfusión sanguínea en la Legislación Española</b> Eduardo Osuna .....	<b>21</b>
<b>El derecho a la elección terapéutica, consentimiento, libertades del equipo médico y el paciente</b> Alain Garay.....	<b>29</b>
<b>Estado actual de los bancos de sangre en Costa Rica</b> Lorena Carboni.....	<b>41</b>
<b>Prevención de la transmisión sanguínea del VIH</b> Gisela Herrera .....	<b>43</b>
<b>La responsabilidad de la enfermera ante la indicación de transfundir sangre y hemoderivados: la experiencia en Costa Rica</b> Martha Salazar / Agnes Gutiérrez .....	<b>49</b>
<b>La responsabilidad institucional en la aplicación de sangre y hemoderivados</b> Oscar Arias .....	<b>55</b>
<b>Rechazo de transfusión sanguínea por razones religiosas</b> Mayela Mora.....	<b>63</b>
<b>Voluntad del paciente y evidencia médica: de la búsqueda de la lógica a la búsqueda del sentido</b> Alain Garay.....	<b>67</b>